

Assemblée générale du Rés-EAUx

16 juin 2025

AG organisée en visioconférence

Présent.e.s : Emilie Crémin, Johan Krieg, Oméya Desmazes, David Blanchon, Marie-Anne Germaine, Aïda Rabia, Leïla Oulkebous, Aurélien Savarit, Olivia Aubriot, Romain Valadaud, Selin Le Visage, Rhoda Fofack-Garcia, Mathilde Fautras, Gaële Rouillé-Kielo, Ludovic Drapier

Excusé.e.s : Mathilde Resch.

Procurations (pour départ avant la fin de l'assemblée) :

- Mathilde Fautras à Ludovic Drapier
- Marie-Anne Germaine à Selin Le Visage

1. Introduction

L'assemblée générale débute à 18h10. Ludovic excuse Mathilde Resch qui ne peut être présente. Il présente l'ordre du jour.

2. Bilan des activités de l'association depuis la dernière AG et activités en cours

2.1. Bilan comptable

Le solde du compte de l'association au 31 janvier 2025 est de **1 945,44€**.

Recettes en 2024 :

- Cotisations des membres : 468 €.

Dépenses en 2024:

- Assurance : 128,22 €
- Frais bancaires : 61,56 €

Total : 189,78 €

Bilan 2019 : +278,22 €

Le solde du compte de l'association au 31 janvier 2024 était de **1 668,66€**.

⇒ *Cotisations*

39 membres ont payé leur cotisation en 2024, pour un montant total de 468 €.

Afin de statuer sur la présence de membres « dormants », c'est-à-dire n'ayant pas payé leur cotisation depuis plusieurs années, un travail d'identification et de prise de contact a été mené en début d'année 2024. Un mail a été envoyé à 48 membres au mois d'avril 2024. Il proposait une régularisation de la situation ou une radiation de la liste des membres. Seuls 2 membres ont signifié le souhait de continuer à être membre, mais aucun des 2 n'a finalement payé la cotisation 2024.

Aucun appel à cotisation n'a été lancé en 2025 au regard de la situation de l'association et des réflexions quant à son futur.

Dépenses 2025

Des remboursements pour l'organisation de l'exposition photographique ont été effectués au printemps 2025 pour un montant total de 435,80 €.

2.2. Bilan des activités 2024

L'essentiel des activités de l'association, à savoir la préparation et l'envoi de lettres d'informations hebdomadaires, a été mis en pause en 2024 suite à un manque de disponibilité des membres actifs.

Les réunions du comité Editeau, réunissant les membres actifs, ont été moins fréquentes. Ces réunions ont néanmoins permis d'amorcer les réflexions quant au futur de l'association (voir point 2).

En parallèle, Mathilde Resch, Françoise Gigleux, Marie-Anne Germaine, Gaële Rouillé-Kielo ont organisé une exposition photographique sur le thème "Saisir l'eau dans la ville". Un appel à contributions a été lancé en octobre 2024 (<https://reseaux.parisnanterre.fr/nouvelle-exposition-photo-saisir-leau-en-ville/>). Cela a permis de récolter 140 photographies, ce qui démontre l'attrait pour ce type de projets.

Le jury, composé de Sabine Barles, Pierre-Yves Brunaud, Barbara Casciarri, Matthieu Duperrex, Manolo Mylonas et Jacques Ould Aoudia, s'est réuni le 1er avril 2025 et a sélectionné 35 contributions. A ce jour, les textes d'accompagnement sont retravaillés avec les auteurs et les impressions auront lieu cet été.

L'exposition sera présentée en premier lieu à l'Université Paris Nanterre, dans le bâtiment Max Weber, du 6 novembre au 7 décembre 2025. Un vernissage aura lieu à cette occasion, le jeudi 13 novembre.

Un appel à intérêt pour l'accueil de cette exposition est lancé par Gaële. Plusieurs pistes sont évoquées par les membres présents à l'AG :

- Campus Condorcet
- UMR G-EAU à Montpellier
- H2O à Lyon

Concernant les précédentes expositions photographiques, Marie-Anne rappelle que des photographies sont toujours présentes dans les locaux à l'Université Paris Nanterre et qu'il s'agira de statuer sur leur utilisation. Les membres présents sont d'accord sur le principe que les photos puissent permettre de décorer des locaux divers.

Concernant l'exposition précédente « Regards de pêche », les photographies sont toujours dans une valise chez Selin. Ludovic va lancer un appel aux contributeurs afin de savoir s'ils souhaitent récupérer leur (s) tirage (s).

3. Présentation par le comité Editeau des réflexions sur le devenir de l'association

Romain résume les réflexions qui ont animé le comité Editeau lors de l'année 2024 quant au futur de l'association qui a mené à l'inscription à l'ordre du jour de cette AG d'un point de discussion. Plusieurs constats ont été faits :

Les membres actifs occupent aujourd'hui des postes divers, parfois en dehors de la sphère académique, ce qui rend plus compliqué un investissement afin de maintenir les activités du Rés-EAUX.

Il y a eu peu de renouvellement des membres actifs au cours de ces dernières années malgré plusieurs appels dans ce sens.

La dispersion géographique des membres actifs ne permet plus l'organisation de moments conviviaux, ce qui était une marque de fabrique de l'association.

Face à ces constats, il a été convenu de mettre formellement un point à l'ordre du jour de l'AG afin de décider du futur de l'association, pouvant aller jusqu'à la dissolution si aucune équipe de bénévoles ne souhaitait reprendre la direction du Rés-Eaux. Le comité Editeau souligne qu'il est évidemment prêt à accompagner une éventuelle nouvelle équipe dans la transition.

4. Discussion et mise au vote concernant le maintien du statut d'association pour le Rés-EAUX

En tant que membre du comité Editeau, Johan a participé aux échanges en 2024. Il a contacté plusieurs chercheurs en France et à l'étranger afin de prendre la suite de l'équipe actuelle et insuffler une nouvelle dynamique aux Rés-Eaux. Plusieurs personnes (Emilie Crémin, une doctorante indienne, et éventuellement un post-doc) ont manifesté leur intérêt.

La nouvelle dynamique proposée viserait à « internationaliser » l'association, en établissant des collaborations avec d'autres associations qui travaillent sur l'eau à l'international pour organiser des webinaires, en traduisant le site web en anglais. Il est aussi question d'organiser un rendez-vous mensuel autour de la publication d'un ouvrage.

Oméya Desmazes rappelle qu'elle a suivi de loin des activités du Rés-Eaux ces dernières années mais que son travail de terrain en Martinique ne lui permettait pas de s'investir. De retour en métropole pour la fin de sa thèse, elle souhaite désormais davantage s'investir dans les activités du Rés-Eaux. Par ailleurs, elle souligne qu'elle connaît d'autres associations qui travaillent sur les Outre-mer qu'il pourrait être intéressant de contacter.

David Blanchon souligne que le Rés-Eaux est aujourd'hui un partenaire officiel de l'UNESCO au travers de la chaire « Eaux, territoires et transitions » dans la mesure où l'association avait apporté un soutien formel lors de la phase de candidature. Sans garantie aucune, cela pourrait permettre d'apporter un financement plus pérenne à l'association afin de mener des activités. Il souligne également que cela pourrait permettre de bénéficier d'une mise à disposition d'un chargé de communication de la Fondation de l'Université Paris Nanterre afin d'accompagner le Rés-Eaux dans sa stratégie de communication.

Olivia Aubriot interroge la possibilité de se rapprocher des organisateurs des Doctoriales afin de bénéficier d'une exposition plus importante. Romain et Selin rappellent que ce contact est déjà bien établi. Le Rés-Eaux a plusieurs fois participé aux Doctoriales ces dernières années. Cela a souvent permis de faire adhérer plusieurs jeunes chercheurs.se.s mais sans que cela se traduise par un renouvellement suffisant de l'équipe éditoriale. Ils soulignent néanmoins l'importance de poursuivre ce partenariat avec les Doctoriales dans le futur, et éventuellement d'en redessiner les contours.

Olivia attire l'attention sur le fait qu'une internationalisation du Rés-Eaux, et donc un passage en anglais, pourrait potentiellement nuire à la fluidité des échanges, comme elle a pu le constater avec l'AFJEI AJEI. Une vigilance sera donc à garder sur le fait que si l'intention est de développer des collaborations à l'international, il faudrait continuer parallèlement à renforcer les activités en France. Il ne s'agit pas de privilégier un aspect au détriment de l'autre.

Emilie Crémin rappelle son attachement à l'association et au collectif qu'elle côtoie depuis 2012. Elle ne souhaite pas sa disparition et est prête à s'investir dans le collectif.

Romain et Ludovic se réjouissent de ces volontés de continuer le Rés-Eaux. Ils insistent néanmoins sur l'importance de s'assurer d'être un nombre suffisant de personnes motivées afin de poursuivre les activités. Ludovic pointe également qu'il pourrait être pertinent de redéfinir clairement les orientations du Rés-Eaux afin de repartir sur une nouvelle dynamique.

Mathilde Fautras et Marie-Anne Germaine quittent la réunion en raison d'une contrainte de temps.

Avec le constat que plusieurs personnes présentes souhaitent reprendre la direction du Rés-Eaux, Romain rappelle qu'il est important de formaliser cela par l'élection d'un nouveau bureau.

Une candidature pour le poste de Président : Johan Krieg

Une candidature pour le poste de Secrétaire : Oméya Desmazes

Une candidature pour le poste de Trésorière : Emilie Crémin

0 personne n'est contre, 0 personne ne s'abstient. Le nouveau bureau est élu à l'unanimité des membres présents.

D'autres personnes (Aïda, Aurélien) rappellent qu'ils sont motivés pour participer à la vie du Rés-Eaux.

Une transition entre l'ancienne et la nouvelle équipe sera organisée rapidement.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h20.

Relu et approuvé
Mathilde Resch
Présidente du Rés-EAUX

